

# A partir de 2015, más flujos de IED

**La atracción de capitales externos se detonará con las reformas**

**POR KARLA PONCE**  
*karla.ponce@gimn.com.mx*

**A** partir de 2015 comenzarán los mejores años para la Inversión Extranjera Directa (IED) en México debido a que las reformas estructurales ya estarán implementadas, aseguró Rocío Ruiz Chávez, subsecretaria de Normatividad y Competitividad de la Secretaría de Economía (SE).

“En 2015, 2016, 2017 y los siguientes años habrá más flujos de inversión porque ya se verán reflejadas las reformas estructurales, principalmente la energética, la de telecomunicaciones, la de competencia y la financiera.”

La funcionaria destacó que los cambios estructurales realizados el año pasado aún requieren de leyes secundarias así como de un periodo de implementación por lo que los flujos de capital comenzarán a detonarse a partir de 2015.

Indicó que las perspectivas de inversión son positivas debido a que las reformas abrieron espacios a la inversión privada en sectores que históricamente estaban cerrados como el energético. Además que los cambios realizados



Rocío Ruiz Chávez, subsecretaria de Normatividad y Competitividad de la Secretaría de Economía (SE).



En 2014, 2015, 2016 y 2017, vamos a tener una nueva corriente de flujos. Un factor que va a empujar a la IED son las reformas estructurales, en especial la energética.”

Foto: David Hernández / Archivo

en competencia incentivarán la llegada de nuevas empresas en todas las industrias.

Consideró que las modificaciones en telecomunicaciones incentivarán la participación de más compañías en el sector, mientras que la financiera dotará de recursos para crear empresas o hacer crecer las que ya existen.

#### En la mira global

“México está siendo apreciado ya no sólo por la estabilidad macroeconómica, las reformas realizadas por el gobierno están haciendo la diferencia, pues nos permite competir con los mejores países de mundo.”

#### Reporte

La IED que ingreso durante 2013 se dará a conocer antes de que concluya febrero.

Dijo que una muestra de ello es que la calificadora internacional Moody's elevó por primera vez la nota soberana de México a la categoría A3, impulsada por las reformas estructurales aprobadas por el Congreso durante el primer año de la administración del presidente Enrique Peña Nieto.

#### IED histórica

Durante el primer año de la administración del presidente Peña Nieto, México captará más de 30 mil millones de dólares de IED informó Ruiz Chávez.

Detalló que este monto responde a que se registró una operación atípica como la compra

de Grupo Modelo por la cervecera belga-estadunidense Anheuser-Busch InBev (AB InBev), misma que fue valuada en 13 mil 249 mdd.

Puntualizó que hasta el tercer trimestre de 2013, la cifra de IED contabilizada fue de 28 mil millones de dólares, “que es la mejor para los tres primeros trimestres del año dada a conocer, y evidentemente andaremos por arriba de los 30 mil millones de dólares en todo el año”.

Estadísticas de la Dirección General de Inversión Extranjera (DGIE) revelan que en 2007, previo a la recesión económica global, el flujo de capital foráneo hacia México alcanzó 31 mil 552 millones de dólares, lo que representó el monto más elevado al menos desde 1999.